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金浦中学校ブロック

施設一体型小中一貫教育校に関する

アンケート結果報告

令和４年４月

笠岡市教育委員会
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Ⅰ アンケートの実施概要

１ 調査の目的

金浦中学校ブロックにおいて，金浦中学校敷地内に，金浦小学校，城見小学校及

び陶山小学校を統合した新しい小学校を創設し，施設一体型小中一貫教育校を設置

するに当たり，保護者の皆様の御意向を把握することを目的とする。

２ 実施期間

令和４年２月２４日～３月８日（１３日間）

３ 調査対象

金浦中学校区内にある就学前教育保育施設（４），小学校（３）及び中学校（１）

に通園・通学する金浦・城見・陶山地域に在住する園児・児童・生徒の保護者

４ 実施方法

学校（園）を通じて対象保護者に配付し，回収した。なお，１家庭に複数の用紙

が届いた場合は，１通のみの回答を依頼した。

５ 調査項目

① 小中一貫教育についての認知度

小中一貫教育についての認知度とその情報源

② 金浦中学校における施設一体型小中一貫教育校の開設計画の認知度

施設一体型小中一貫教育校開設計画についての認知度とその情報源

③ 施設一体型小中一貫教育校の開設に対する保護者の考え

④ 施設一体型小中一貫教育校に対する保護者の期待

⑤ 施設一体型小中一貫教育校に対する保護者の心配事

⑥ 施設一体型小中一貫教育校の設置に関する全般的な保護者の意見

⑦ 回答者の属性

居住地と子供の通学（園）の状況

６ 回収結果

回収率 ７５．９９％ 回収部数４５９部 ／ 配付部数６０４部
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Ⅱ アンケート結果の概要

１ 小中一貫教育についての認知度

ｎ＝４５９

小中一貫教育について，「知って

いる」と答えた人は，３８４人で

８３．７％，「知らない」と答えた

人は，７４人で１６．１％となって

います。

「小中一貫教育」について，多く

の保護者に知られているといえま

す。

ｎ＝３８４

問１で「知っている」

と答えた人に「小中一

貫教育」を知った情報

源について，尋ねたと

ころ，「学校からの便

り・説明」が２８３人で

７４．０％と一番多い。

次いで，「教育委員会

主催説明会」が１２９

人で３４．０％，「知人

等」が７２人で１９．

０％となっています。

以下，「市の広報紙」

６７人，「教育委員会発行のチラシ等」５６人と続いています。

問１ 小中一貫教育について，どういう内容か知っていますか。

問１－① 問１で「ア（知っている）」と答えた方にお聞きします。どのよ

うな方法で知りましたか。（複数可）
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２ 金浦中学校区での施設一体型小中一貫教育校開設計画の認知度

ｎ＝４５９

施設一体型小中一貫教育校の開

設計画について，「知っている」と

答えた人は４０８人で８８．９％，

「知らない」という人は４９人で，

１０．７％となっています。

９０％近い人に施設一体型小中

一貫教育校の開設計画が認知され

ています。

ｎ＝４０８

問２で「知っている」

と答えた人に施設一体

型小中一貫教育校の開

設計画を知った情報源

について，尋ねたとこ

ろ，「学校からの便り・

説明」が２７７人で

６７．９％と一番多い。

次いで，「教育委員会

主催説明会」が１２６人

で３０．９％，「知人等」

が９３人で２２．８％と

なっています。

以下，「教育委員会発

行のチラシ等」６２人，「市の広報紙」５８人，と続いています。

問２ 金浦中学校の敷地内に金浦小学校・城見小学校・陶山小学校を統合

した新しい小学校を創設し，施設一体型の小中一貫教育校を令和８年

４月に開校する計画があることを知っていますか。

問２－① 問２で「ア（知っている）」と答えた方にお聞きします。どのよ

うな方法で知りましたか。（複数可）
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３ 施設一体型小中一貫教育校の開設に対する保護者の考え

ｎ＝４５９

（１）全体の概要

３つの小学校を統合した

施設一体型の小中一貫教育

校の開設について，保護者の

現時点での考えを尋ねたと

ころ，「どちらでもよい」が，

１６１人で３５．１％と一番

多い。

次いで，「わからない」が

１１２人で２４．４％，「賛

成」が１０３人で２２．４％，

「反対」が８２人で１７．

９％，「無回答」１人という

結果となっています。

施設一体型の小中一貫教育校を開設しても良いと判断できる「どちらでも

よい」と「賛成」を合わせると２６４人，５７．５％となり，現時点におい

て過半数の人が施設一体型小中一貫教育校の開設を容認しているといえます。

（２）地域別の概要

賛否の状況を地域別に見てみる

と，まず，金浦地域では，２４０人

中，「賛成」が４８人で２０．０％，

「どちらでもよい」が８８人で

３６．７％，「反対」が２８人で

１１．７％，「わからない」が７６

人で３１．７％となっています。

問３ 金浦中学校の敷地内に金浦小学校・城見小学校・陶山小学校を統合

した新しい小学校を創設し，施設一体型の小中一貫教育校を設置する

ことについて，現時点のお考えをお聞かせください。

全体

金浦地域
ｎ＝240
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次に，城見地域では，１６３人中，

「賛成」が３７人で２２．７％，「どち

らでもよい」が５６人で３４．４％，

「反対」が４６人で２８．２％，「わか

らない」が２３人で１４．１％，「無回

答」が１人となっています。

「反対」の割合が他の地域より１６

～１８ポイント高い状況にあります。

次に，陶山地域では，４９人中，「賛

成」が１７人で３４．７％，「どちらで

もよい」が１５人で３０．６％，「反対」

が５人で１０．２％，「わからない」が

１２人で２４．５％となっています。

（３）学校種別の概要

賛否の状況を，子供の通っている

学校（園）の種別で見てみると，ま

ず，中学校の保護者では，１５３人

中，「賛成」は３３人で２１．６％，

「どちらでもよい」が５７人で

３７．３％，「反対」が２６人で

１７．０％，「分からない」が３７

人で２４．２％となっています。

城見地域
ｎ＝163

陶山地域
ｎ＝49

中学校
ｎ＝153
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次に，小学校の保護者では，１９８

人中，「賛成」は４１人で２０．７％，

「どちらでもよい」が７０人で３５．

４％，「反対」が３４人で１７．２％，

「分からない」が５２人で２６．

３％，「無回答」が１人となっていま

す。

次に，保育所をはじめとする就学前教

育保育施設の保護者１０８人中では，

「賛成」は２９人で２６．９％，「どちら

でもよい」が３４人で３１．５％，「反対」

が２２人で２０．４％，「分からない」が

２３人で２１．３％となっています。

（４）問３の回答理由（賛否の理由）の概要

問３の回答の理由を尋ねたところ，「賛成」と答えた人の１０３人中７０人

から，「どちらでもよい」と答えた人１６１人中８７人から，「反対」と答え

た人８２人中７８人から，「わからない」と答えた人１１２人中６６人から，

それぞれ回答があり，合計３０１人から回答がありました。

まず，「賛成」と答えた人の理由としては，少子化の進展による児童生徒数

の減少により，「少子化への対応，集団の確保」などに関するものが４１件で，

一番多い。次いで，「小中一貫教育のメリットに期待する」というものが２３

件，その他６件となっています。

問３－① 問３の回答の理由をお聞かせください。

小学校
ｎ＝198

就学前
ｎ＝108
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次に，「どちらでもよい」と答えた人の理由としては，「子供が卒業や中学

生で，あまり関係がない」とするものが１９件。次いで，「少子化への対応，

集団確保のため，しかたない」とするもの１５件，メリットもデメリットも

両方あるなど「メリット・デメリット」に関するもの１２件，教育に良い環

境であればどちらでもよいといった「子供にとって良いのであれば」とする

もの７件，「経験がない，やってみないと分からない」とするもの５件，今後

の要望や意見を含めた「その他」２９件となっています。

次に，「反対」と答えた人の理由としては，金浦中学校周辺の大雨等での浸

水などから「浸水対策や通学（スクールバスを含む）の安全対策に不安」と

するものが２８件で一番多い。次いで，メリットを感じないやメリット・デ

メリットがよく分からないなど「メリット・デメリット」に関するもの１３

件，小学校の校舎が使えるや中学校の余裕教室利用など「小学校がもったい

ない，新校舎建設はいらない，経費の無駄」とするもの９件，「地域に小学校

がなくなる，地域の衰退につながる」とするもの７件，「小学生と中学生が一

緒に生活することの不安」に関するもの６件，そして，「その他」１５件とな

っています。

次に，「わからない」と答えた人の理由としては，「浸水対策や通学の安全

対策に不安」とするもの１２件，メリットやデメリットがよく分からないた

め判断できないとするなど「メリット・デメリット」に関するもの１２件と

なっています。次いで，通学方法や制服など具体的なことが不明なので分か

らないといった「詳細なことが不明，分からない」とするも１１件，「経験が

ない，やってみないと分からない」というもの１０件，新しい小学校の生活

など「統合時の環境の変化への不安」に関するもの４件，「小学校がもったい

ない，新校舎建設は不要，経費の無駄」を挙げるものが４件，「その他」１３

件となっています。

なお，「賛成」と答えた人の理由に挙げられている「少子化への対応」に関

するものとして，「小学校を統合することは，少子化の中で仕方ない。」と考

える人が，「どちらでもよい」，「反対」，「分からない」と答えた人の中にも，

それぞれに見られます。

（別記①参照）



8

４ 施設一体型小中一貫教育校に対する保護者の期待

ｎ＝４５９

施設一体型小中一貫教育校に期待することについて尋ねたところ，「友達が

増えること，人間性や社会性の育成」が２１０人で４５．８％と一番多い。

次いで，「異学年交流などによる思いやりや支え合う心の育成」が１７８人で

３８．８％，「確かな学力の向上」が１２６人で２７．５％となっています。そ

のほか，「学び合いながら，切磋琢磨する機会の充実」で１１５人，「社会的に

求められる資質・能力や態度の育成」の１０１人と続いています。

問４ 施設一体型小中一貫教育校に期待されることは何ですか。

（複数可 ３つまで）
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５ 施設一体型小中一貫教育校に対する保護者の不安

ｎ＝４５９

施設一体型小中一貫教育校に対する保護者の気になることや心配について尋

ねたところ，「安全な通学路の確保，通学時間や距離」が２６５人で５７．７％

と一番多く，半数以上の人が登下校の安全や，遠くなる子供の通学方法（スク

ールバスを含む）などを心配しています。

次いで，「環境の変化に伴う子供への影響」が１５４人で３３．６％，続いて，

「小中一貫教育における指導内容」で１３８人の３０．１％となっています。

そのほか，「防犯・防災対策」が９７人，「小中合同授業や合同行事」が８１人，

「地域に小学校がなくなること」が７９人，「立地場所」が７８人と続いていま

す。

問５ 施設一体型小中一貫教育校の新設に当たり，気になることや心配事

は何ですか。 （複数可 ３つまで）
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６ 施設一体型小中一貫教育校の設置に関する全般的な保護者の意見

ｎ＝１３２

施設一体型小中一貫教育校の設置に関しての全般的意見については，１３２

人から問３－①で尋ねた「賛否の理由」を補足した意見，特別支援学級に関す

るもの，通学・スクールバスの運用に関するもの，いじめや不登校への対応に

関するもの，ＰＴＡに関するものなど，多岐にわたる御意見が寄せられました。

（別記②参照）

７ 回答者の属性

次のとおりとなっています。

次のとおりとなっています。

問６ 金浦中学校ブロックに，施設一体型の小中一貫教育校を設置するこ

とについて，御意見があれば，お聞かせください。（自由記述）

問７ あなたのお住まいの地域はどこですか。

問８ お子さんの通っている学校（園）は，どちらですか。

（複数可 複数のお子さんがいらっしゃる場合は，それぞれの学校（園））

ア．金浦地域 240 52.3%

イ．城見地域 163 35.5%

ウ．陶山地域 49 10.7%

無回答 7 1.5%

計 459
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＜問い合わせ＞

笠岡市教育委員会 学校教育課 教育改革推進室

ＴＥＬ：０８６５（６９）１０６０，２１５２

Ｅmail：gakkoukyouiku＠city.kasaoka.lg.jp


